



## Regierungsratsbeschluss vom 03. Dezember 2024

Schriftliche Anfrage Christine Keller betreffend pflegende Angehörige als Angestellte von Spitex Organisationen

---

P245400

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

### **Begründung**

Die Anstellung von pflegenden Angehörigen durch Spitex-Organisationen muss differenziert betrachtet werden. Während die rechtlichen Rahmenbedingungen in diesem Bereich grösstenteils durch den Bund vorgegeben werden, besteht für den Kanton im Rahmen der ihm zukommenden Kompetenzen die Möglichkeit, bestehende Fehlanreize im System der Anstellung von pflegenden Angehörigen durch Spitex-Organisationen zu beseitigen und dadurch allfälligen unerwünschten Auswirkungen dieser Konstellation entgegenzuwirken. Das Gesundheitsdepartement ist zurzeit daran, die Vorgaben, Vergütungen und Anreize in der Spitex-Pflege – u.a. bezüglich Angehörigenpflege – kritisch zu überprüfen. Da es sich bei der Erbringung von Spitex-Leistungen durch Angehörige, die von Spitex-Organisationen angestellt sind, um eine Thematik mit vielschichtigen juristischen, finanziellen, sozialen und versorgungstechnischen Aspekten mit u.U. grossen Auswirkungen auf eine vulnerable Bevölkerungsgruppe handelt, ist die aktuell laufende Analyse komplex und derzeit noch nicht abgeschlossen.

